

Equipo

- El otro día mencioné a destacados economistas que serán parte de mi equipo económico.
- Ellos no serán los únicos. Habrán más, cuyos nombre anunciaré después del 16.

- Pero quiero dejar claro que todos ellos actuarán bajo mis directrices y siguiendo el programa de gobierno de nuestra coalición, que todo el país conoce.
- (Si sale el tema agregaría) Nuestro Programa no incluye la privatización de Codelco ni de Enap, pero sí su asociación con capitales privados para expandirse y generar más empleos.
- Nuestro Programa incluye una reforma laboral real, que esperamos consensuar con trabajadores y empresarios en los primeros días de mi gobierno.
- Quiero gente nueva para un nuevo tipo de gobierno.
- Quiero gente nueva también en el área social.

- Aprovecho la oportunidad para hacer otro anuncio. En este plano he pensado en personas como
- Quizás llame la atención que todas ellas son mujeres. He prometido trabajar para terminar con la discriminación de la mujer, y comenzaré practicándolo en mis equipos de trabajo...

Reforma Laboral (ante declaraciones de Velasco y De Gregorio)

- **La política general de mi gobierno está definida por el programa de la Concertación y por mis compromisos con los electores.**
- **He dicho que soy partidario de la reforma laboral, que es una necesidad urgente para Chile y eso es lo que haré. Está mi palabra de por medio.**
- **Eso no implica que, como toda iniciativa legal, ésta pueda ser perfectible de acuerdo a criterios técnicos. Todos estamos de acuerdo en que la actual reforma laboral puede mejorarse, pero Chile no será un país moderno si no la realizamos YA!.**
- **Pero aquí no hay que confundirse: es la derecha la que se ha opuesto una y otra vez a la reforma laboral, mientras toda la Concertación votó a favor de ella en el Congreso. El país fue testigo de la virulencia contra las reformas que, según las encuestas, son respaldadas por la mayoría de los chilenos.**
- **Mi oferta es más empleo, pero un empleo digno y para eso, lo dije y lo mantengo, la reforma laboral será una prioridad de mi gobierno.**

Seguridad

- Dos anuncios en esta materia.
- **Conversando con coronel retirada Maria Eugenia González y con el resto de mi equipo en materias de seguridad, he resuleto la creación de una Unida de Búsqueda de Personas Desaparecidas, para que no vuelvan a repetirse dramas como el que actualmente destroza a la familia Matutes Jones.**

- **Hemos estado trabajando con mi equipo algunas metas para los próximos meses y años. Les he pedido la certeza de que se pueden cumplir, y puedo decirles que las cumpliremos: (recoge un gráfico que muestra a cámara...)**
 - **el número de carabineros en 1990 era xxx (muestra con el dedo)**
 - **hoy el número se ha elevado a yyyy (muestra con el dedo)**
 - **la meta fijada es xxxx a fines del 2000 (mostrar), yyyy el 203 y xxxx el 2006. Son metas realistas, ¡que las vamos a lograr!!**

*Importancia trabajo conjunto con
policía y comunidad.*

Políticas sociales eficientes

- Yo quiero la eficiencia; dar recursos a los que saben.
- Lo dije el otro día. Apoyaremos al Hogar de Cristo y a la Teletón en su acción a favor de los pobres y los discapacitados.

- Quiero hacer ahora otro anuncio.
- Al ver en estos días los resultados en la PAA, observé que el Instituto Nacional y los colegios de los Hermanos Maristas, en especial del Instituto Alonso de Ercilla, habían obtenido excelentes resultados. Quiero pedirles su ayuda para mejorar el rendimiento de la educación media en todo Chile.

- Quiero que todos los hijos de todas las familias tengan las mismas oportunidades educacionales. Para lograr este objetivo pediré ayuda a los que saben. El Instituto nacional y los Hermanos Maristas saben. Recurriré a ellos.

Educación austera, inteligente y de calidad.

Dineros de la campaña

- En esta materia hay que ser transparentes.
- Al comenzar la campaña nosotros propusimos una auditoría pública de gastos, pero nuestros adversarios se negaron.
- No importa. Igual queremos ser transparentes. En esta campaña, incluyendo la primaria, hemos gastado cerca de 4 millones de dólares (o 128 mil UF). *3.000 mill dolos*
- Lo que los teleespectadores deben estar preguntándose: si nosotros gastamos esta elevada suma de dinero, ¿cuánto habrán gastado nuestros adversarios, cuya publicidad en radios, en vía pública, en cartas y en todos los medios imaginables, es inmensamente superior a la nuestra?
- Espero que ellos den una respuesta adecuada, ...y que no traten de escamotear una vez más el punto, o dar cifras que van contra el sentido común de la gente.

Caso Pinochet

Si los informes de salud indican que el general Pinochet no puede enfrentar un juicio, soy partidario de que se apliquen las razones humanitarias de inmediato para que pueda regresar a Chile a pasar en paz sus últimos días.

Como la inmensa mayoría de los chilenos, yo he luchado por la defensa de los derechos humanos, y estos se aplican a todo el mundo, incluyendo al general Pinochet.

Estoy seguro que quienes han sufrido en carne propia la violación de los dd.hh., comprenden mejor que nadie esta posición.

Estamos en un nuevo siglo. Las chilenas y los chilenos queremos vivir reconciliados y en paz. Pido al gobierno y a todas las instituciones que tienen que ver con este caso, que hagan lo que esté de su parte para traer a Pinochet a Chile.

¿Respecto a los juicios en Chile?

El general Pinochet tendrá que someterse a ellos. Los tribunales chilenos tienen sus propios procedimientos para establecer si una persona en las condiciones de salud de Pinochet puede ser llevado a juicio. Lo mejor es que lo dejemos en manos de los tribunales.

Temas valóricos

- **No soy creyente. No tengo el don de la fe. No lo oculto y nunca lo he ocultado. Pero no acepto ser descalificado por esto.**
- **Admiro a los que están iluminados por la fe; tengo grandes amigos católicos, evangélicos, judíos y miembros de otras denominaciones religiosas; pero no acepto que nadie ponga en duda mis valores: el respeto a la vida, el amor al prójimo, la solidaridad, el amor a la libertad...**
- **Comparto los valores del cristianismo, que son los que inspiran la civilización de la cual Chile forma parte.**
- **He dicho también que soy partidario de una ley de divorcio, lo que también me ha valido criticas injustas. Lo estoy no porque esté en contra de la familia; al contrario, porque estoy por ella, por su cuidado, por su reconstrucción ahí donde se ha disuelto. Porque todas las familias, sin importar su pasado, tengan un futuro.**
- **Y he dicho también que estoy contra el aborto; contra todo tipo de aborto. Con Luisa hemos traído a 5 niños al mundo y sabemos la maravilla que eso significa.**
- **No quiero un país donde se hable de la vida y de la familia, pero no se las respete en los hechos...**
- **No quiero un país donde algunos se sientan con el derecho de obligar a los demás a pasar examen respecto a sus valores, como si tuviesen el monopolio de la verdad y de la moral. ¡No señores!**
- **Yo quiero un país transparente, tolerante y respetuoso. Donde cada uno sea respetado en su dignidad. El Chile de la verdad, no el Chile de la hipocresías.**

“He comprendido el mensaje de los chilenos...”

- **que son críticos de la dictadura, pero quieren ahora mirar hacia delante...**
- **que no quieren que se privatice la salud ni la educación, pero no aceptan la complacencia ante las irregularidades, la flojera y la indolencia, y menos ante la corrupción...**
- **que aprecian la estabilidad económica y la baja inflación, pero quieren más y mejores empleos YA!**
- **que están satisfechos de la libertad que hemos conquistado, pero quieren que una autoridad implacable contra la delincuencia...**
- **que valorizan la experiencia, pero quieren cambio en los equipos; quieren gente nueva para el siglo XXI.**

- **En la elección del 12/12 mucha gente expresó su descontento y frustración, y yo la comprendo; ahora debe hacer la elección definitiva e irreversible, ...porque los Presidentes no son como los artefactos que se pueden devolver cuando salen mal...**